
Sumario
No. 219/Jueves 10 de noviembre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

 
 

DE LA PRENSA
Cristina Kirchner. (Por Esto!).
Cuba: reacciones diversas al documento de la política del Partido Comunista. (Caribbean 360).

DE CUBA
Comunican nombramiento del Ministro de las FAR. AFP
Informa visita de carácter científico a Argelia de Fidel Castro Díaz-Balart. EFE
Expertos de 20 países asisten al V Encuentro Internacional sobre la Sociedad y sus Retos frente a la
Corrupción. ANSA/AP
“Turismo y sabores: el ron cubano, con magia del Caribe”. ANSA
Dos senadores proponen ley contra derrames petroleros en aguas extranjeras que afecten a EE.UU. AFP
Esposa de Alan Gross pide movilización de judíos para lograr su libertad. EFE
Comienza instrucción de cargos en cárcel de BNG para supuesto terrorista de Al Qaeda.  EFE
Deleitan Buena Vista Social Club y Omara al público en la Plaza México. NOTIMEX
Estrenarán en La Habana obra musical basada en la vida de Compay Segundo. EFE
Participarán trapecistas en el XIII Festival Europeo de Artistas Circenses.  XINHUA
Alude a la difusión a “muy bajo perfil” de un tema de reggaeton en los medios. AFP
Acepta IAAF que dos atletas de origen cubano compitan por España en Juegos Olímpicos Londres 2012.
NOTIMEX

DEL MUNDO
Dedica Ortega su reelección al ALBA y a Chávez. EFE
Estudiantes chilenos marchan en rechazo al presupuesto del 2012. ANSA
Refiérese Ministro de Defensa colombiano al nuevo Jefe de las FARC. XINHUA
“Jefe militar dice que persecución de más de 2 meses llevó hasta líder de las FARC”. EFE
Vaticano: “intenso deseo” de Benedicto XVI de viajar a México. NOTIMEX
Solicita la CEPAL mayor integración latinoamericana ante crisis. AP
Crisis-FMI: economía mundial en fase peligrosa. ANSA
Zona euro va camino a la recesión, según sondeo. REUTERS
Protestan en Londres por aumento del coste de la educación. EFE
Indignados se manifestarán en Francfort el 11 y el 12 de noviembre. EFE
“Grecia aguarda al nuevo Primer Ministro”. AP
Napolitano afirma que no hay duda acerca del anuncio de dimisión de Berlusconi. EFE
“Reporte de Irán de la ONU podría profundizar sanciones”. REUTERS
Irán está abierto a “negociaciones útiles y positivas”, declara un portavoz. AFP

 
 
 
 

POR ESTO! (Versión digital)                 9 de noviembre de 2011                    MÉXICO
 

CRISTINA KIRCHNER
 

Política con aroma de mujer
 
Jorge Gómez Barata
 
 
En 60 años Argentina ha catapultado a la fama a algunas de las mujeres más sobresalientes de la política
contemporánea. Eva Duarte que de la mano de Juan Domingo Perón, el más famoso de los argentinos después de
Carlos Gardel, se instaló en la cúspide de la política integrándose al imaginario popular como Evita; luego trajo al
escenario la figura entre trágica y patética de María Estela Martínez, derrocada por los militares, a la postre puestos
tras las rejas por la tenacidad de las aparentemente frágiles abuelas de la Plaza de Mayo, hasta llegar a Cristina
Fernández de Kirchner uno de los fenómenos políticos más relevantes del siglo XXI latinoamericano.
 

PANORAMA MUNDIAL



En Argentina la mujer obtuvo el derecho al sufragio en 1947 y en 1949 Eva Perón fundó uno de los escasos
partidos políticos de género que han existido en el mundo, el Partido Peronista Femenino, que en 1955 fue disuelto
por los militares, los mismos que luego encarcelarían y enviarían al exilio a María Estela Martínez.
 
Hija de descendientes de emigrantes gallegos que a base de trabajo honrado emergieron de la pobreza; fue la
primera universitaria en su familia y la única dedicada a la política. En 1974, con 23 años, cuando el país vivía bajo
los rigores de la dictadura militar iniciada en 1966, los Montoneros habían emprendido la lucha armada, mientras
estudiaba en la universidad y militaba en la Juventud Peronista, conoció a Néstor Kirchner, contemporáneo con ella
que daba sus primeros pasos en la política. Seis meses después contrajeron matrimonio.
 
Con su marido y compañero de toda la vida, Cristina se radicó en Río Gallegos, en la Patagonia, allí ejerció la
profesión de abogada y, en 1989 ocupó su primer cargo político electivo como diputada por Santa Cruz, seis años
después fue electa Senadora.
 
En 1991, como virtual jefa de campaña, acompañó a Néstor Kirchner en su primera postulación como gobernador y
a su lado, aunque acumulando méritos propios y forjando una sólida y avanzada cultura política, ascendió a los
primeros planos de la política nacional. En 2001 llegó al Senado de la Nación, librando sin radicalismos doctrinarios
sus propias escaramuzas contra el neoliberalismo impuesto por sucesivas administraciones.
 
En 2003, cuando Néstor Kirchner alcanzó la presidencia, ella era ya Senadora Nacional, el país estaba quebrado y
la administración encabezada por su compañero, mediante difíciles equilibrios y enérgicas acciones, realizó la
hombrada de detener la caída libre, confrontar a la reacción interna, reivindicar el papel del Estado escamoteado
por el neoliberalismo y enfrentar a los poderosos acreedores encabezados por el Fondo Monetario Internacional, el
Banco Mundial y el Club de París. Muchos miran hoy hacia Argentina que logró lo que aterra a Grecia y a otros
países de la opulenta Europa.
 
Aunque resulte imposible establecer cuánto hubo de ella en la obra del presidente Néstor Kirchner, a la luz de su
ejecutoria como presidenta es lícito suponer que no fue poco. Me inclino a pensar que durante la presidencia del
uno y de la otra, en la política como en la vida, formaron un equipo que mediante un brillante desempeño, no sólo
reorientó económicamente a la Argentina sino hicieron mucho para devolverle la autoestima que había sido
rebajada hasta la proclamación de: “Una relación carnal con los Estados Unidos…”
 
La bella y coqueta mujer, contestataria de toda la vida, esposa feliz y madre realizada, soportó entera la trampa que
el destino le tendió al arrebatarle a su esposo. En momentos difíciles, la juventud le regaló un lema que se ha
convertido en bandera nacional. ¡Fuerza Cristina!, se aplica hoy al país que la relegitimó con un abrumador
respaldo electoral.
 
No me extrañó que previo a la recién celebrada Cumbre del Grupo de los 20, en un inédito giro diplomático, el
presidente de los Estados Unidos solicitara una entrevista con la mandataria latinoamericana (lo usual es al revés)
y, al margen de lo que hayan podido tratar en privado, lo cierto es que con caballerosidad, Obama rindió homenaje
a su desempeño, a su talento y su capacidad para generar un consenso nacional, cosa que tendrá él que hacer en
los próximos meses y para lo cual dijo: “Querer aprender de ella”.
 
Con el glamour de un estrella, el talento de una estadista de alto estándar, la vehemencia de los líderes populares y
el encanto que imprime a su gestión, Cristina Fernández de Kirchner, impactó al Grupo de los 20 no habituado a la
claridad, la pasión y también la solidez argumental conque defendió sus puntos de vista que apuestan por el
progreso, la inclusión, la justicia social y el orden, sin hacer concesiones a las tendencias autoritarias que creen
necesario sacrificar la democracia para establecer eficaces regulaciones.
 
Su definición del sistema actualmente vigente en la economía mundial, como un “anarco capitalismo” y su defensa
de un virtual nuevo orden económico, define su madurez y su prestancia. La fuerza de Argentina y la de Cristina
forman un binomio que hará a la América Latina vivir momentos extraordinarios. Afortunadamente no está sola. En
épocas de grandes liderazgos en Iberoamérica brillan las damas: Dilma Rousseff es otra.
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CUBA: REACCIONES DIVERSAS AL DOCUMENTO 
 DE LA POLÍTICA DEL PARTIDO COMUNISTA

 
Patricia Grogg
 
 
El Partido Comunista de Cuba comenzó un amplio proceso de consulta entre sus miembros esta semana con
vistas a la celebración de una conferencia nacional donde aparecen políticas trazadas sobre temas que van desde
la renovación generacional y el funcionamiento interno del partido hasta aquellos que tocan la corrupción y otros
problemas sociales.
 
Algunos miembros activos del partido confirmaron a IPS que se les había pedido organizar reuniones en sus
núcleos para discutir el documento base de la conferencia nacional.
 
La conferencia es un evento sin precedentes, aunque de acuerdo con el reglamento interno del Partido, una
reunión nacional de este tipo puede realizarse entre los congresos del Partido para tratar “asuntos importantes de
la política partidista”.
 
“Voy a llevar escritas mis ideas para que nada se me olvide”, dijo una miembro del partido de 48 años, que no quiso
ser identificada. “Una de las ideas que plantearé es que el partido debe perfilar una política más concreta para la
juventud, y crear las condiciones que puedan satisfacer las aspiraciones de tantos jóvenes en el país que están
emigrando en busca de mejores perspectivas”, señaló.
 
La Conferencia, que tiene el poder de hacer cambios al Comité Central del Partido, tendrá lugar justo después del
Sexto Congreso del PCC, celebrado en abril, que se concentró en la definición del curso y profundidad de las
reformas que ahora se llevan a cabo, descritas por las autoridades como la “actualización” del modelo económico
del país. Un objetivo principal de la próxima conferencia, por lo tanto, es determinar los cambios necesarios para
poder asegurar que el PCC –el único partido político del país, con más de 800 000 miembros de un total de 11,2
millones de habitantes- pueda vivir conforme a las demandas de las actuales circunstancias.
 
De acuerdo al presidente Raúl Castro, esto significa dejar atrás una mentalidad atada a los “dogmas y puntos de
vista obsoletos”.
 
Los debates en la conferencia, a celebrarse el 28 de enero del 2012, se concentrarán en los 97 puntos del
documento central, que se ha estado circulando públicamente desde la semana anterior, tanto impreso en forma de
tabloide como en Cubadebate, el sitio web del Gobierno.
 
Los lineamientos económicos y de la política social debatidos en el congreso de abril también fueron ampliamente
circulados antes de ese evento. A diferencia de ese documento, no obstante, sometido a debate público en
asambleas y reuniones en las que participaron más de ocho millones de personas, el documento de la Conferencia
será formalmente discutido solo por los miembros del PCC, la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) y las
organizaciones de masas “a los diferentes niveles”, de acuerdo con los comunicados oficiales.
 
El borrador del documento ha desencadenado diferentes reacciones entre los miembros del Partido entrevistados
por IPS. Para algunos, “no dice nada nuevo”, mientras para otros señalan que es pobre y que no contiene los
conceptos o líneas de trabajo principales. Tampoco expresa aspectos importantes para el funcionamiento del
Partido, como la “disfuncionalidad” que existe entre el Partido, el Gobierno y el Estado. En su informe central al
Sexto Congreso, el presidente Castro dijo que un problema pendiente es la confusión de tareas y funciones entre
los tres poderes, que se ponen de manifiesto en “la debilidad del trabajo político” del Partido y del “deterioro” del
Gobierno y la autoridad del Estado.
 
La agenda de la Conferencia dedica varios puntos a los cambios generacionales estratégicos en los puestos
políticos y del Gobierno, por ejemplo, propone asegurar que los líderes tengan “una preparación técnica y
profesional sólida”, además de cualidades éticas, políticas e ideológicas. Además propone limitar la duración en los
cargos teniendo en cuenta el tiempo y la edad, con un máximo de dos mandatos consecutivos de cinco años para
los cargos políticos y estatales, que también incluiría al presidente y a los consejos de Estado y de Ministros.
 
En cuanto a los temas sociales, algunos de los que conversaron con IPS dijeron que esperaban “más”, y
expresaron una cierta dosis de decepción.
 



“Considero que la mención del tema de la raza es débil”, dijo Tato Quiñones de la Cofradía de la Negritud
(CONEG), una asociación de negros dirigida a plantear lo relacionado con los asuntos de la raza. “Quizás no se la
ha dado suficiente importancia, o quizás le damos demasiada prioridad a esto, pero creemos que es un punto muy
importante que debe ser discutido seriamente”, señaló. CONEG, que promueve debates periódicos a nivel de la
comunidad sobre la persistencia de la desigualdad y la discriminación por el color de la piel, es uno de los grupos
que esperan que la conferencia nacional del Partido analice la cuestión de la raza a profundidad y cree un
programa de trabajo para abordar el tema.
 
“Estoy de acuerdo en que el tema debe mencionarse con más fuerza en el documento, pero hay material para
debatir”, Esteban Morales, uno de los investigadores principales de las relaciones raciales en Cuba, declaró a IPS.
“Pienso que es un documento conceptual, y que las modificaciones surgirán a partir de las consultas”. En cualquier
caso, el texto expresa claramente que el PCC propone “ocuparse de los prejuicios de raza, género, creencias
religiosas, orientación sexual y otros… que puedan limitar el ejercicio de los derechos de las personas, como
asumir cargos públicos y participar en las organizaciones políticas y de masas”.
 
También hace énfasis en la decisión de abordar la violencia de género, doméstica y la violencia en la comunidad.
Según los expertos, el maltrato a las mujeres es un tema que ha sido silenciado durante décadas, y cambiar esa
situación requiere de voluntad política y un enfoque multisectorial.
 
El documento de la Conferencia también señala que es necesario aumentar los esfuerzos para tratar las causas y
condiciones que generan “la indisciplina social”, “la ilegalidad”, la corrupción y otros fenómenos que, junto con la
burocracia y la negligencia, “están socavando las bases” de la sociedad cubana. En ese sentido, el PCC propone
acciones más fuertes para impedir y ocuparse de esos problemas.
 
En el 2009, el presidente creó la Oficina de la Contraloría General para auditar e investigar las empresas públicas.
Dirigida por Gladys Bejerano, vicepresidenta del Consejo de Estado, la Oficina recibió la tarea de ejercer un
escrutinio más cerrado y tomar acción directa en respuesta a cualquier indicio de corrupción.
 
Desde entonces, varias docenas de funcionarios y ejecutivos de empresas cubanas y mixtas con firmas extranjeras
han sido procesados y condenados por casos de corrupción, incluso un exministro, un exviceministro y al menos
tres ejecutivos de negocios extranjeros.
 
Casos más recientes se incluyen en el sector de las comunicaciones y por lo menos tres empresas extranjeras con
inversiones en Cuba, que también están sujetas a investigación. No hay información oficial disponible sobre los
casos, y la prensa estatal no ha reportado sobre ellos.
 
 
Traducción: Inalvys Campo Lazo
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
POR FRANCISCO JARA
LA HABANA, 8 NOV 2011 (AFP) - El gobierno de Cuba nombró este martes al  general Leopoldo Cintra Frías,
héroe de las campañas en Etiopía y Angola, como nuevo ministro de Defensa, más de dos meses después del
deceso de su antecesor, el general Julio Casas Regueiro, informó la televisión local.
    "El Consejo de Estado, a propuesta de su presidente (Raúl Castro), acordó  promover al cargo de ministro de las
Fuerzas Armadas Revolucionarias al general  de Cuerpo de Ejército Leopoldo Cintra Frías", dijo un comunicado
oficial leído  en el noticiero nocturno de la televisión.
    Cintra, de 70 años, es desde 1991 miembro del selecto buró político del gobernante Partido Comunista (único) y
es símbolo del "internacionalismo" militar cubano, por su participación en las campañas en Etiopía y Angola, donde 
sirvió en los años 70 y 80, respectivamente. Desde 2008 era viceministro  primero de Defensa.
    "Polito", como lo llama el líder cubano Fidel Castro, recibió en 1988 el título de "Héroe de la República de Cuba"
y ocupa un cargo que dejara vacante el general Julio Casas, quien era vicepresidente cubano y mano derecha de
Raúl  Castro, fallecido el 3 de septiembre en La Habana a los 75 años de un paro  cardiorrespiratorio.
    Dirigente histórico de la revolución y siguiendo la sucesión en la cadena  de mando, Cintra ocupará un influyente
cargo que solo han desempañado dos hombres en medio siglo: Raúl Castro y el fallecido Casas.
    A su vez, como viceministro primero de Defensa fue designado el general  Álvaro López Miera, de 68 años,
también veterano de la lucha guerrillera contra Fulgencio Batista y de las campañas internacionalistas en Etiopía y
Angola.
    De estatura baja, sonriente y con gafas, Cintra, general de tres estrellas (el único de cuatro es Raúl Castro),
tiene aspecto de un típico campechano  llano y cordial, muy lejos de su historial de señor de la guerra con una



misión  en Etiopía (1978) y tres en Angola (1982, 86 y 87).
    Bajo su mando, los cubanos libraron en 1987 la batalla de Cangamba, y él  fue el estratega de la decisiva batalla
de Cuito Cuanavale, que marcó la  victoria definitiva sobre el ejército sudafricano.
    Graduado de las academias militares Máximo Gómez de Cuba y Borochilo en la ex Unión Soviética, recibió en
1988 el título de "Héroe de la República de  Cuba".
    "Sin mencionar al general Cintra Frías es imposible describir la historia de nuestra ayuda internacionalista al
continente africano", dijo Raúl Castro  cuando lo designó número dos de Defensa en 2008.
    Con una trayectoria muy similar a la del fusilado general Arnaldo Ochoa, fue su relevo en esas misiones
africanas y como comandante del Ejército  Occidental en Cuba, uno de los tres existentes, que dirigió por un total
de 20  años y en varias ocasiones.
    También sustituyó a Ochoa como símbolo "internacionalista" del ejército  cubano, cuando éste fue degradado,
juzgado y fusilado en 1989 tras un proceso  por cargos de narcotráfico.
    Cintra se incorporó en noviembre de 1957, con 16 años, a la guerrilla de  Fidel Castro en la Sierra Maestra.
Operó bajo su mando y lo acompañó ya como  teniente en la "Caravana de la Libertad" con la cual el líder
revolucionario recorrió toda la isla hasta entrar victorioso en La Habana el 8 de enero de  1959.
    Nacido el 17 de julio de 1941 en la zona oriental de Yara, contó que le impactaron las luces cuando entró como
guerrillero victorioso por primera vez  en La Habana.
    "El miedo se siente. Lo importante es sobreponerse", dijo una vez a un  periodista al contarle parte de su vida.
    De joven soñó con ser piloto o administrador de un hotel. Amante del  bolero, el chachachá y "la música antigua",
es uno de los contados cubanos que  no baila.
--------------------
POR RIGOBERTO DIAZ
LA HABANA, 9 NOV 2011 (AFP) - El presidente Raúl Castro mantuvo a la vieja guardia revolucionaria al frente de
las Fuerzas Armadas de Cuba, al nombrar  como ministro y viceministro de Defensa a los generales Leopoldo
Cintra Frías y Álvaro López Miera, símbolos del "internacionalismo" militar cubano.
    Cintra, de 70 años, miembro desde 1991 del selecto Buró Político del  Partido Comunista (único), fue nombrado
en el cargo por el Consejo de Estado  (ejecutivo) a propuesta de Raúl Castro, según un comunicado oficial leído la 
noche del martes en la televisión y publicado este miércoles por la prensa.
    Siguiendo la sucesión en la cadena de mando de las Fuerzas Armadas  Revolucionarias (FAR), Cintra ocupa el
puesto de ministro que dejara vacante el general Julio Casas, quien era vicepresidente cubano y mano derecha de
Raúl  Castro, y que falleció en septiembre pasado en La Habana a los 75 años de un  paro cardiorrespiratorio.
    "Polito", como lo llama el líder cubano Fidel Castro, se incorporó en 1957,  con 16 años, a la guerrilla que éste
dirigía en la Sierra Maestra (sureste), y  cumplió una misión militar en Etiopía en 1978 y tres en Angola (1982, 86 y
87).
    Bajo su mando, los cubanos libraron en 1987 el combate de Cangamba, y fue  además estratega de la decisiva
batalla de Cuito Cuanavale, que marcó la  victoria definitiva de las tropas cubano-angoleñas sobre el ejército 
sudafricano.
    Como viceministro primero de Defensa, cargo que ejercía Cintra desde 2008,  fue designado el general Álvaro
López Miera, de 68 años, también miembro del  Buró Político y del Consejo de Estado, quien "continuará" al frente
del Estado  Mayor General de las FAR, según el comunicado oficial.
    El nombramiento de Cintra y de López, ambos veteranos de la guerrilla de  Fidel Castro, "Héroes de la República
de Cuba", y símbolos del  "internacionalismo" militar cubano, el mando de las FAR se mantiene en manos de  la
vieja guardia revolucionaria.
    Surgidas del ejército guerrillero que llevó a Fidel Castro al poder en 1959  y comandadas durante 48 años por
Raúl Castro, las FAR son un pilar de la  defensa y de la preservación del socialismo, dado que la isla ha vivido
medio  siglo en pie de guerra por su histórica confrontación con Estados Unidos.
    "Tengo sobradas razones para proclamar que las FAR (...) nunca renunciarán  a cumplir ese papel al servicio de
la defensa del pueblo, el Partido, de la Revolución y del Socialismo", declaró Raúl Castro al clausurar en abril el VI 
Congreso del Partido, que avaló su plan de más de 300 reformas para hacer  eficiente el agotado modelo
económico cubano, de corte soviético.
    En los años 90, bajo el mando de Raúl, las FAR se modernizaron e  incursionaron en sectores clave de la
economía: turismo, comunicaciones, transporte, azúcar, mercado agropecuario y agricultura urbana,
convirtiéndose  en un pilar económico de la isla para avanzar en las reformas de apertura  económica.
    En el turismo, principal fuente de divisas de Cuba -unos 2.000 millones de  dólares al año-, los militares rigen la
mayor parte de las actividades a través  de la Corporación Gaviota, un gigante con hoteles en ocho polos turísticos,
una  compañía aérea, cadenas de tiendas, empresas de renta de autos y marinas.
    Durante la crisis económica de los 90, causada por la desintegración de la  ex Unión Soviética, principal sostén
de la isla durante 30 años, Raúl impulsó  en las FAR un modelo de eficiencia para aumentar la productividad y 
rentabilidad que ahora aplican empresas civiles, con buenos resultados.
    "No cabe duda que las FAR representan el elemento más organizado y  eficiente de la sociedad y que su papel
será crucial en el presente y futuro de Cuba", opinó el economista opositor Oscar Espinosa.



    Tras el nombramiento de Cintra suman siete los generales que integran el  Consejo de Ministros (gabinete, de
una treintena de miembros). Además, un 40%  de los miembros del Buró Político y casi un 20% del Comité Central
-máximo  órgano del Partido- son generales.
--------------------
ARGELIA, 8 NOV (EFE) -El asesor científico del Consejo de Estado de Cuba y primogénito del exmandatario
cubano Fidel Castro Ruz, llegó hoy a Argelia en una “visita científica”, informó la agencia oficial argelina APS.
    “Esta visita tiene un carácter científico para conocer los campos de investigación en Argelia”, aseguró Díaz-
Balart, que es también representante de Cuba en el Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA), según
la agencia argelina, que no ofreció más detalles sobre el viaje.
    “Nosotros seguimos el progreso de Argelia en los diversos ámbitos desde los años sesenta”, dijo Díaz-Balart,
que fue recibido por los ministros argelinos de Sanidad, Djamel Ould Abbes y de Investigaciones Científicas,
Rachid Harraouabia.
    Las relaciones cubano argelinas se remontan a la década de los años 50, antes de la independencia del país
magrebí, y se han intensificado en los últimos años, especialmente en el campo de la sanidad y en particular de la
oftalmología.
    En este contexto, el presidente cubano, Raúl Castro, visitó Argelia en 2009.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 9 (ANSA)- El Fiscal General de Cuba, Darío  Delgado dijo hoy a especialistas jurídicos de 20 países
reunidos  en La Habana que las autoridades cubanas combaten "a sangre y  fuego" la corrupción para "garantizar"
el socialismo.
    Delgado, ante el encuentro internacional sobre la corrupción, con especialistas de países de América, África y
Europa, dijo en un discurso inaugural que "seguiremos luchando hasta el  cansancio, a sangre y fuego" contra ese
fenómeno social. Subrayó además que el gobierno lo combatirá "ya sea cometido por  extranjeros o nacionales".
    Esa decisión oficial comenzó a aplicarse a inicios de 2011,  cuando dos empresarios chilenos, los hermanos Max
y Marcel  Marambio, con negocios en asociaciones de capital mixto con el  estado cubano fueron juzgados y
condenados en ausencia a 20 y 15  años de prisión respectivamente.
    "La corrupción es cruel e inhumana", expuso en otro discurso Gladys Bejerano, quien encabeza la Contraloría
General nacional,  fundada por el gobierno en 2007 para "supervisar, controlar y  auditar entidades superiores del
Estado en el ámbito del  presupuesto estatal", según la descripción oficial.
    Bejerano recordó advertencias de Fidel Castro antes de dejar  la presidencia y el resto de sus cargos al enfermar
gravemente  en julio de 2006 según las cuales la corrupción sería "lo único"  que puede "destruir la revolución" y el
socialismo en Cuba.
    Ambos funcionarios admitieron que ese fenómeno es motivo de  una ofensiva del gobierno, aunque subrayaron
que no es causado  por el sistema socialista.
    "La corrupción no es un problema cubano, no es una  consecuencia del socialismo", expuso el Fiscal General.
Explicó que ese delito en el caso de Cuba es "administrativo y se  encuentra identificado en determinados niveles
de variados  sectores fundamentalmente empresarial".
    La mayor parte de las personas sancionadas a penas de cárcel  en el último año por tribunales cubanos fueron
empresarios y empleados de firmas de capital mixto, aunque un ex ministro de  la rama alimentaria, Alejandro Roca
Iglesias, también resultó condenado a una larga pena de encarcelamiento en uno de los  casos.
    Por su parte, Bejerano la atribuyó a "vicios del pasado" que  persisten y a "errores" económicos de las
autoridades que la  compulsaron como "las políticas de gratuidades" y falta de  controles.
    Llamó además a combatirla de manera "resuelta y con energía"  aunque "sin excesos y también sin
claudicaciones".
    Versiones no confirmadas ni por el gobierno ni por la prensa  local hasta el momento señalan que marchan
investigaciones actualmente sobre las operaciones de por lo menos dos empresas   extranjeras destacadas en
Cuba, y una estatal.
    Al encuentro iniciado esta mañana en el Palacio de las Convenciones, en las afueras de La Habana, asisten más
de 300  delegados de 20 países de América Latina, Europa y  África.
    Los temas centrales son El Estado, la Sociedad y el Derecho  en la lucha contra la corrupción; el Ministerio
Público y el Sistema Judicial en el enfrentamiento a esa problemática y el Sistema de control interno.
--------------------
POR ANDREA RODRIGUEZ
LA HABANA (AP) _ Cuba luchará contra la corrupción “a sangre y fuego'', indicó el fiscal general de la República,
Darío Delgado al inaugurar el miércoles un foro internacional con expertos de 20 países en la materia.
    Delgado y la contralora general, Gladys Bejerano, dieron la bienvenida a unos 300 expertos mundiales.
    “Seguiremos luchando hasta el cansancio, a sangre y fuego, contra toda manifestación de corrupción en el país
sea cometida por extranjeros o nacionales'', expresó Delgado en su discurso.
    Según indicó el funcionario la corrupción es una manifestación “multicausal'' y compleja.



    Para combatir la corrupción el presidente Raúl Castro creó la Contraloría General de la República que dirige
Bejerano, quien persigue casos como desvíos de fondos o bienes y prebendas que obtenían empleados públicos
desde sus puestos, así como pequeños robos realizados por algunos dependientes.
    A lo largo de décadas Cuba tuvo incluso un amplio mercado negro en el cual se encontraba todo tipo de
servicios y productos que faltaban en los comercios legales estatales.
    Castro anunció un programa de medidas para transparentar las relaciones comerciales autorizando a los
trabajadores independientes del Estado, un plan que abrió nuevos empleos pero legalizó a los que lo hacían de
manera ilegal.
    Además les impuso el pago de tributos.
    Igualmente aprobó normas para comprar y vender carros o casas y productos electrodomésticos, operaciones
que antes se realizaban pero con subterfugios.
    También se informó --a través de medios de prensa oficiales-- del procesamiento de ciudadanos cubanos y
extranjeros involucrados en una decena de casos de corrupción especialmente ligados a empresas mixtas.
    “En nuestro país la corrupción que se enfrenta es administrativa... fundamentalmente empresarial'', indicó
Delgado.
    Uno de los expedientes más sonados fue el de la firma cubano-chilena Río Zaza, cuyo propietario Max
Marambio, un ex amigo de Fidel Castro, fue sentenciado en ausencia en mayo de 2011 a 20 años de prisión y con
él se condenó a 15 años de cárcel al ex ministro de la Industria Alimentaria Alejandro Roca.
    Un mes después dándole continuidad al mismo caso se reportó que otras 11 cubanos más fueron encontradas
culpables.
    “Para nosotros la lucha contra la corrupción es de vital importancia'', comentó Bejerano, al indicar que el flagelo
“no produce muertes físicas de modo directo, no se escuchan bombas, no se derraman sangre'' pero tienen un
impacto enorme “porque destruyen la moral, la ética, la dignidad de los que desvergonzadamente la promueven''.
    Entre los asistentes al “V Encuentro Internacional sobre la Sociedad y sus Retos frente a la Corrupción'' se
encontraban la fiscal general de Venezuela Luisa Ortega, y expertos de México, Rusia, España, Panamá,
Nicaragua y Colombia, entre otras.
    El evento se desarrollará hasta el viernes.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 9 (ANSA) - El ron cubano "embruja" desde hace  siglos a quienes lo toman frente al tropical mar
Caribe, con  las montañas de la Sierra Maestra a las espaldas en Santiago  de Cuba, la ciudad del este del país
donde nació.
    "Los mejores rones se acercan al sabor del mejor coñac",  dijo a ANSA Philippe, un francés de vacaciones en
Santiago que  en el momento de tomarse su trago disfrutaba del atardecer junto  a una amiga en un bar en la costa
de esa ciudad, 900 kilómetros  al este de La Habana.
    El empresario es uno de los más de dos millones de turistas  canadienses, españoles, italianos, franceses y de
otros países de Europa y América Latina que anualmente viajan a Cuba y que  la industria local espera que lleguen
a 2,7 millones cuando  termine 2011.
    El ron es un atractivo más para lograr ese objetivo. Los  bebedores de ron en Cuba afirman que un aspirante a
"ingresar"  en tal grupo debe probar el ron Santiago de Cuba, ex Matusalén,  en sus cinco modalidades: 3 años,
añejo 7 años, súper añejo 11 años, añejo 20 años y 25 años.
    Aunque los más ortodoxos amantes del ron criollo no aceptan los cócteles -tragos mezclados con limón o jugos
de frutas con  mucho hielo y azúcar- otros menos rígidos recomiendan probarlos   en "Mojitos", "Cubanitos" y
"Daiquiris".
    El ron cubano, o al menos un brebaje antecesor, fue -según una crónica del siglo XVIII- una bebida "fuerte y
brutal de "salvajes" que los alegraba. Hoy reina entre los turistas.
    Santiago de Cuba, ciudad calurosa con extensas costas en el  mar Caribe, fue en el siglo XIX cuna de grandes
rones de marca  como el Bacardí y el Matusalén.
    Don Facundo Bacardí, europeo nacido en Sitges, Barcelona, fundó la fábrica en 1862. Fue la primera de ese ron
de fama mundial.
    La familia Bacardí retiró su patente de Cuba poco antes de  que triunfara la revolución encabezada por Fidel
Castro el 1  de  enero de 1959, y en 1960 se radicó en las Bahamas; ese mismo año  se fue de Cuba.
    "Se llevaron la marca pero no el ron", explicó a ANSA Rogerio Méndez, de 80 años, que residió toda su vida en
esta ciudad  fundada por españoles en 1515 entre las montañas de la Sierra Maestra y el mar.
    "Era un buen ron, pero lo tomé pocas veces", confesó Méndez.
    Me gustaban más el que hacían otras marcas que aún se hacen aquí", comentó, como "Cubay, Bocoy, y el más
vendido de los  rones de Cuba en el mundo, el Havana Club, que se hace en  La Habana", explicó.
    Actualmente el rey de la ciudad es el ron Santiago de Cuba,  cuya calidad Extra-Añejo 20 Años fue lanzada al
mercado para  celebrar el 485  Aniversario de la fundación de la ciudad en  el año 2000. Hoy dispone de otro añejo
de 25 años.



    La bebida se atribuye a piratas y corsarios que llevaron a Cuba el arte de la fermentación, siempre realizada en
el país a  partir del jugo de caña, el guarapo, derivado de una industria  azucarera que mantuvo a la economía
nacional por siglos.
    Pese a su plebeya historia, los rones hechos en Cuba son una familia aristocrática. Están en  famosos bares y
restaurantes del mundo en sus modalidades de Carta Blanca, Añejo, Añejo  Superior y Extra Añejos, calidades
definidas por su técnica de  fabricación, su lugar de origen y los aromas y colores  especiales.
--------------------
WASHINGTON, 9 NOV 2011 (AFP) - Dos congresistas demócratas presentaron este  miércoles un proyecto de ley
en el Senado para garantizar compensaciones ante  derrames petroleros en aguas extranjeras que afecten a
Estados Unidos, poco antes de que empiece a funcionar una plataforma petrolera en aguas cubanas.
    "Bajo esta ley no habrá limitación a la responsabilidad por cualquier  incidente que involucre a una unidad
extranjera aguas afuera que desprenda  petróleo y penetre o amenace con penetrar en aguas navegables"
estadounidenses,  señala la propuesta.
    La "Ley de polución de petróleo extranjero" fue presentada por los  senadores Robert Menéndez (Nueva Jersey)
y Bill Nelson (Florida), con la  intención de hacer pagar a las empresas los costos de un eventual derrame, 
explicaron los legisladores en un comunicado.
    Se espera que en algunas semanas comience a perforar una primera plataforma  de la empresa española
Repsol en aguas profundas cubanas.
    La Habana tiene previsto perforar hasta 2013 unos cinco pozos en el Golfo de México con empresas extranjeras.
    "Las compañías que quieran perforar en aguas cubanas se lo pensarán dos  veces si saben que serán
responsabilizadas de cualquier daño a los cayos de  Florida, las playas del sur de Florida o si un derrame llega a la
corriente del  Golfo" de México, indicó el cubanoestadounidense Menéndez.
    El proyecto obedece "en parte a la situación en Cuba, donde Repsol planea  perforar", secundó Nelson.
    Un proyecto similar fue presentado la semana pasada en la Cámara de  Representantes.
    Los estadounidenses tienen fresco en el recuerdo el derrame de millones de  barriles de crudo en el Golfo de
México provocado el año pasado por la explosión de una plataforma de la petrolera británica BP.
--------------------
WASHINGTON, 8 NOV (EFE).- Judy Gross, esposa del subcontratista estadounidense Alan Gross detenido en
Cuba, pidió hoy la movilización de la comunidad judía en EE.UU. para presionar a La Habana a que lo ponga en
libertad por razones humanitarias.
    Durante un discurso en Denver (Colorado), ante más de 4.000 asistentes a la Asamblea General de las
Federaciones Judías de América del Norte, Gross pidió la ayuda de los judíos y de la comunidad internacional para
interceder en el caso de su esposo.
    Gross negó que éste, detenido en diciembre de 2009, sea un espía o que haya cometido "crímenes contra el
Estado" y aseguró que está en la cárcel por su "labor humanitaria".
    "Alan y yo estamos desesperados por que regrese a casa. En vísperas del segundo aniversario de su arresto y
encarcelamiento, queremos que nuestra comunidad, nuestro país y el mundo recuerden que Alan Gross necesita
ser liberado de Cuba", enfatizó.
    Su encarcelamiento en una celda de máxima seguridad y su sentencia de 15 años de cárcel "por ayudar a la
comunidad judía" en Cuba, "no tiene ningún sentido ni razón", protestó Judy Gross, quien ha adoptado un papel
cada vez más público para lograr la liberación de su esposo.
    "Es inhumano e injusto. La única intención de Alan era ayudar a las pequeñas comunidades judías en Cuba,
nada más, y creo que las autoridades cubanas lo saben", manifestó.
    Según Gross, su esposo viajó a Cuba como subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo
Internacional (USAID, por su sigla en inglés) motivado por su "pasión" para ayudar a la comunidad judía y por su
"devoción por ayudar a los demás".
    Como en Cuba la comunidad judía está dispersa en toda la isla y les cuesta comunicarse entre sí y con el resto
del mundo, Alan viajó allí para mejorar su acceso a Internet y para ayudarles a crear una red interna para compartir
"recetas, oraciones y hasta resultados deportivos".
    Las autoridades cubanas "estuvieron en el mismo juicio que yo presencié: escucharon el mismo testimonio que
escuché yo", agregó Gross, quien afirmó que su esposo ha perdido 45 kilos de peso, está mal de salud y "sufre a
diario mental, física y espiritualmente".
    Gross pidió que, como parte de la movilización nacional, la comunidad judía contacte a sus lideres en el
Congreso, escriba cartas a los periódicos y "le deje saber al Gobierno cubano que la comunidad judía quiere a Alan
de regreso en casa".
--------------------
BASE NAVAL DE GUANTÁNAMO (CUBA), 9 NOV (EFE).- Un tribunal militar de EE.UU. inició hoy en la base de
Guantánamo la audiencia de instrucción de cargos contra el saudí Abdl al-Rahim al-Nashiri, un supuesto terrorista
de Al Qaeda que podría ser sentenciado a muerte.
    El juez, coronel del Ejército James Pohl, abrió la audiencia en la cual Al-Nashiri escuchará de qué se le acusa,
casi diez años después de su captura por parte de la Agencia Central de Inteligencia (CIA).



    Con aspecto saludable, afeitado y con pelo corto, vestido con un uniforme blanco de manga corta, Al-Nashiri, de
46 años de edad, siguió atentamente el procedimiento y sonrió cuando el juez le preguntó qué idioma habla para
facilitarle la traducción instantánea.
    Este es el primer juicio en Guantánamo de un supuesto terrorista después de que el Gobierno de Barack Obama
restableciera las comisiones militares y el primero en el cual la Fiscalía busca la pena de muerte.
    Al-Nashiri es, también, el primero de los cientos de hombres recluidos en Guantánamo durante la última década
que comparece en la nueva sala de tribunal militar, ubicada en un gran edificio negro en un predio rodeado por
alambradas de casi cuatro metros de altura, coronadas con alambre de púa, y bautizado como "Campo Justicia".
    La sala cuadrada, con paredes blancas, alfombra gris y numerosos escritorios de madera, tiene al fondo amplias
ventanas tras las cuales siguen los procedimientos una docena de periodistas, representantes de grupos legales y
de derechos humanos, y los familiares de seis víctimas de ataques terroristas.
    Lo que el Pentágono denomina "comisiones militares", una forma de tribunal castrense, han tenido diversas
formas desde que se usaron, por primera vez, durante la Guerra de Independencia de Estados Unidos.
    En su versión más reciente, estos tribunales tienen un juez militar y al menos cinco miembros de lo que en la
Justicia civil sería un jurado.
    En un caso como el de Al-Nashiri, en el cual la Fiscalía busca la pena de muerte, se requiere un mínimo de 12
miembros del "jurado" y la decisión unánime. El "jurado" lo integran oficiales de las Fuerzas Armadas en servicio
activo.
    El fiscal principal, general de brigada del Ejército Mark Martins, indicó que, tras la audiencia de instrucción de
cargos, el juicio debe iniciarse en un período de 120 días, a menos que existan demoras que el juez califique como
razonables.
--------------------
MÉXICO, 9 NOV. (NOTIMEX).- El icono de la música cubana, la Orquesta Buenavista Social Club, acompañada de
su cantante estrella Omara Portuondo, cumplió con sus seguidores mexicanos en la Plaza de Toros México, a los
que deleitó con temas como "Tres palabras", "Chan chan" y "Pasaron los años".
    Aun cuando el recinto no lució a su máxima capacidad, pues sólo se dieron cita cerca de dos mil personas, de
las 20 mil que se esperaban, la agrupación hizo sonar su música como si el lugar hubiera estado colmado.
    En punto de las 21:00 horas el grito de "¡Gracias México!" surgió en el escenario, donde fueron apareciendo los
integrantes de la agrupación que extraña a sus fundadores: Compay Segundo e Ibrahim Ferrer.
    La velada inició con "El carretero", a la que le siguió "Rincón caliente", la cual arrancó una tibia ovación del
público, que tuvo que ser compactado para que no estuviera desperdigado en las gradas.
    Temas como "Pasaron los años", "Guajiro en Fa", "Carbonero", "Camino a la vereda", "Bodeguero", "Bemba
colorá", "Quimbombo" y "Chanchullo" anunciaron la presencia de Omara Portuondo, quien deleitó al público con
cuatro temas: "Tres palabras", "No me llores", "Veinte años" y "Quizás, quizás, quizás".
    La agrupación invitó a otra gran cantante al escenario, a Vanessa da Mata, para que interpretara la canción
"Bésame mucho", la cual le valió sonoros aplausos.
    Buena Vista Social Club cerró su tan esperado recital con temas como "Chan chan", "El platanal de Bartolo", "El
cuarto de Tula", "Dos gardenias" y "Candela", estas dos últimas fueron las únicas que coreó la gente con mucho
entusiasmo.
--------------------
LA HABANA, 9 NOV (EFE).- Una obra musical basada en la vida del legendario trovador cubano Compay
Segundo (1907-2003) será estrenada en un teatro de La Habana el 15 de noviembre con motivo del 104
aniversario de su nacimiento.
    La obra titulada "Las flores de mi vida" está inspirada en pasajes de la biografía del músico desde finales de la
década de los 20 y a partir de ahí "juega" con el tiempo y el espacio, según explicó hoy en rueda de prensa su
autor, director y protagonista Tulio Marín.
    Marín, quien interpreta a Compay, comenzó a trabajar en la idea de la pieza en 2008 pero sólo en 2010 escribió
el guión del espectáculo que incluye a actores y bailarines de la naciente "Marabal Compañía".
    La actriz Yanet Corzo es la protagonista femenina con el personaje de Macusa, la novia de juventud del músico,
que Compay inmortalizó en una de sus canciones.
    La trama de la obra tiene lugar en una estación de trenes de Santiago de Cuba, tierra natal del músico, desde
donde los personajes de Compay y Macusa planean fugarse juntos hacia La Habana.
    La mayoría de los temas de la puesta en escena son versiones del repertorio de Compay Segundo, aunque
también se incluyen piezas de la música tradicional cubana y una canción original dedicada al autor del famoso
"Chan chan".
    Marín resaltó que la obra es "un homenaje" a Compay Segundo y a la música tradicional, así como una
propuesta en defensa del teatro musical cubano.
    "Las flores de mi vida" se estrenará el 15 de noviembre en una función única en el Teatro Mella de La Habana,
pero la compañía piensa realizar otras presentaciones en Santiago de Cuba y planea toda una temporada para
2012.



    Compay Segundo, cuyo verdadero nombre era Máximo Francisco Repilado Muñoz, era conocido popularmente
como el "Patriarca del Son" y alcanzó fama internacional con más de 80 años, tras participar en 1997 en el
proyecto Buena Vista Social Club que reunió a un grupo de intérpretes de la música tradicional cubana.
    Guitarrista y compositor, Compay Segundo nació en Siboney, provincia de Santiago de Cuba, el 18 de noviembre
de 1907.
--------------------
LA HABANA, 9 NOV (XINHUA) -- Cuba estará representada por un conjunto de trapecistas en el XIII Festival
Europeo de Artistas Circenses, que comenzará mañana jueves en la ciudad francesa de Saint Paul Lés Dax,
informó hoy la página web del Circo Nacional de la isla (CNC).
    El Trapecio Volante, de la Compañía Havana, presentará en la cita francesa el acto conocido popularmente
como El Vuelo del Pájaro, con el cual obtuvieron el Gran Premio en el VII Festival "Circuba 2008", según el sitio
digital www.circonacionaldecuba.cu .
    Este tradicional y peligroso número también le ha proporcionado a Cuba otros importantes premios
internacionales como la Medalla de Oro alcanzada por la troupe Los Montalvo en el invierno parisino de 1989.
    La Compañía Havana, perteneciente al CNC, acaba de cumplir varios meses de presentaciones en el
emblemático "The Blackpool Tower Circus", en Londres, Reino Unido.
    Además de la agrupación cubana, al Festival Europeo de Artistas Circenses fueron invitados representantes de
Alemania, Bielorrusia, Francia, Italia, Rusia, Suiza y Ucrania.
--------------------
LA HABANA, 8 NOV 2011 (AFP) - Las autoridades culturales de Cuba pidieron  esta semana a los medios que
difundan "a muy bajo perfil" un reggaeton de moda entre los adolescentes de la isla, calificado como "horrible" y
expresión de  "chabacanería" por un responsable del sector musical.
    El tema "El Chupi-Chupi", de Osmani García, uno de los "reggaetoneros"  locales más seguidos por los jóvenes,
"no está prohibido en ninguna  radioemisora, lo que se ha dicho es que su difusión sea a muy bajo perfil",  explicó a
la AFP un funcionario de una radio que pidió no revelar su identidad.
    "A muy bajo perfil" implica que los medios deben difundirlo "lo menos  posible", explicó.
    La canción está nominada a los Premios Lucas, la meca de los videoclips cubanos, y era transmitida diariamente
por la televisión hasta que el pasado  jueves fue calificada de "horrible" por el presidente del Instituto Cubano de  la
Música (ICM), Orlando Vistel.
    Al intervenir en el programa televisivo Mesa Redonda, en presencia del  ministro de Cultura, Abel Prieto, Vistel
dijo que "la cultura cubana no tiene  nada que ver con la chabacanería" y afirmó que el tema de García logró
colarse  por "una fisura" del sistema.
    "Dame un chupi chupi, que yo lo disfruti  abre la bocuti, trágatelo tuti   Dame un chupi chupi, dale ponte cuqui
(bonita)  y apaga la luqui, que se formó  el balluqui (orgía)", dice el estribillo de la canción, que algunos consideran 
una "vulgaridad".
    Las declaraciones del presidente del ICM avivaron una vieja controversia entre los cubanos que consideran al
reggaeton un género obsceno y superficial,  y los que les encanta este pegajoso ritmo, en detrimento de otras más 
tradicionales.
    "Nada tengo contra el reggaeton como género (...). Mi oposición y mi disgusto no es por el continente, sino por el
contenido (del tema de García).  Estoy convencida de que éste no es tiempo de valses, pero ninguno puede ser el 
tiempo de la vulgaridad", escribió la periodista Vladia Rubio, en su blog  vladia.blogsip.cu.
    En Cuba, cuna de la salsa, algunos "reggaetoneros" se quejan de la falta de  apoyo a este ritmo, aunque otros
temas con letras menos polémicas son  difundidos cotidianamente por los medios.
--------------------
MONTECARLO, 9 NOV. (NOTIMEX).- El Consejo Directivo de la IAAF aprobó la solicitud de la Real Federación
Española de Atletismo para que los atletas de origen cubano Lysvanys Pérez y Nora Aida Bicet, puedan ser parte
del equipo ibérico que asistirá a los Juegos Olímpicos Londres 2012.
    El reglamento sobre nacionalizados establece que un atleta debe esperar tres años desde que obtenga la
nacionalidad para representar a su nuevo país, pero el plazo puede reducirse a un año si la federación nacional de
origen no se opone y ése ha sido el caso de Pérez y Bicet.
    Pérez, campeón de España de triple salto, de 29 años, lleva una sola temporada en triple salto y su mejor
registro personal en esta prueba es de 16.82, tenía uno de 2.29 en el salto de altura.
    El saltador se encuentra a solo dos centímetros de la marca olímpica B, con la que podría competir en Londres
siempre que ningún otro español consiga la A.
    La lanzadora Nora Aida Bicet, de 34 años, subcampeona de jabalina, necesitará hacer la mínima A, que es de
61.50, ya que hay una atleta española (Mercedes Chilla, 63.77) que ya la tiene, y con la mínima de B sólo se puede
participar en el caso de que no haya ninguna del nivel A. La marca con la que cuenta Bicet es de 59.86.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 



MANAGUA, 8 NOV (EFE).- El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, reelegido en los comicios del domingo,
dedicó hoy su triunfo al Alba y pidió a la oposición "saber perder", mientras, su principal rival, Fabio Gadea, lideró
una protesta que terminó en enfrentamientos, donde exigió celebrar nuevas elecciones por las "irregularidades".
    El mandatario, que no ha sido reconocido por ninguno de sus cuatro oponentes, dijo en su primera
comparecencia pública tras los cuestionados comicios de hace dos días, que en su nuevo mandato de cinco años,
que iniciará el 10 de enero de 2012, no gobernará con soberbia, ni con prepotencia y que, pese a la mayoría que
tendrá en el Congreso, no impulsará "cambios dramáticos".
    "Esta victoria del pueblo de Nicaragua, es una victoria de la revolución bolivariana, una victoria del Alba" (Alianza
Bolivariana para los Pueblos de América), señaló Ortega en un discurso en la Casa de los Pueblos, transmitido por
cadena obligada de radio y televisión y acompañado por decenas de jóvenes.
    Ortega, que dedicó también su triunfo a sus aliados, su colega venezolano Hugo Chávez y al líder cubano Fidel
Castro, juró a Dios, al fundador del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Carlos Fonseca, y al héroe
nicaragüense Augusto C. Sandino, que "esta victoria" no va a llenarlos de "soberbia, (ni) prepotencia", no se van a
"volver fachentos (presumidos)".
    Asimismo, pidió a la oposición, que sigue sin reconocer su triunfo en las urnas, aceptar los resultados oficiales.
    "Nosotros (los sandinistas) hemos aprendido de aquella canción que dice: hay que saber perder y hay que saber
ganar", matizó.
    Ortega, que perdió las elecciones en 1990, 1996 y 2001, llamó a los opositores a ser "respetuosos de la voluntad
popular", como, según dijo, lo hizo él cuando fue derrotado en esas tres ocasiones.
    Asimismo, Ortega aseguró que su partido, el FSLN, tendrá una mayoría calificada en la Asamblea Nacional,
suficiente para reformar la Constitución sin la necesidad de aliados, pero prometió no impulsar "cambios
dramáticos" y sostuvo que sabrá administrar "este poder grande" que les está dando Dios.
    El discurso del mandatario se dio poco después de que seguidores de Ortega y partidarios de Gadea se
enfrentaran al sur de Managua, sin conocerse de momento de heridos de gravedad.
    Gadea, de la opositora alianza Partido Liberal Independiente (PLI) y el segundo candidato presidencial más
votado en los comicios del domingo pasado, encabezó la protesta donde denunció un "inaudito y monstruoso
fraude de la voluntad popular" y pidió la celebración de nuevas elecciones.
    Esa manifestación en contra de los resultados que oficializan la reelección de Ortega terminó en una gran trifulca
callejera entre sandinistas y opositores.
    Con el 96 % de las mesas electorales escrutadas, Ortega obtiene 1.524.116 votos, es decir 62,66 %, precisó hoy
en una rueda de prensa el presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, que felicitó al
mandatario por su "arrollador" triunfo.
    En segundo lugar, con 31,13 % (757.230 votos), se sitúa el empresario de radio Gadea.
    Este martes la misión de observadores de la Unión Europea (UE) en Nicaragua afirmó que a las elecciones
generales en este país les hicieron falta "transparencia y neutralidad".
    "Es indudable que el señor Ortega y el Frente han ganado las elecciones", pero "no estoy diciendo que ha
ganado con transparencia y limpieza porque no sabemos qué hubiera pasado si no hubieran existido todas esas
trampas y zancadillas", señaló en una rueda de prensa el jefe de esa misión de observadores, el eurodiputado
socialista español Luis Yáñez.
--------------------
SANTIAGO DE CHILE, 9 (ANSA) - Los estudiantes chilenos  iniciaron hoy una marcha masiva hacia el Congreso
Nacional, en el puerto de Valparaíso, para manifestar su rechazo al  Presupuesto 2012 y, en particular, a los
recursos destinados por el gobierno a la partida de Educación, que consideran  insuficientes.
    Los estudiantes se reunieron en la Plaza Sotomayor de  Valparaíso, 140 kilómetros al noroeste de Santiago, y
se  desplazaron hacia el Congreso, que se mantenía acordonado por  fuerzas especiales de Carabineros.
    Previamente, los dirigentes de la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) sostuvieron reuniones con el 
presidente de la Cámara de Diputados, el oficialista Patricio  Melero, y con el titular del Senado, el opositor Guido
Girardi.
    "Hemos sido muy enfáticos en que el Estado tiene que asumir  un nuevo rol con la educación pública. Tiene que
también hacerse  cargo y regular el sistema privado y nada de lo que se contempla  en el Presupuesto va en esa
dirección", afirmó la dirigenta  Camila Vallejo.
    Su compañero Giorgio Jackson, puntualizó que "si bien  entendemos que esta ley de Presupuesto no va a
contener todas  las demandas del movimiento estudiantil, debe ser un llamado fuerte a que las demandas
estudiantiles y sociales se acojan y no sean olvidadas, porque eso puede tener coletazos muy grandes  para
nuestra democracia".
    Melero, en tanto, consideró la reunión con la Confech como de  gran relevancia y señaló que es "un paso
relevante" en términos  de darle un cause institucional a las demandas estudiantiles.
--------------------
BOGOTA, 9 NOV (XINHUA) -- El ministro de Defensa colombiano, Juan Carlos Pinzón, minimizó hoy la
designación del sucesor del abatido jefe de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), alias
Alfonso Cano, y dijo que el relevo deberá "estar más preocupado por huir".



    "No nos parece relevante quién será el sucesor de (alias) Alfonso Cano porque va a tener que estar más
preocupado por huir que por organizar unas FARC que no tienen futuro", dijo Pinzón en un diálogo con la emisora y
televisora local de la cadena Caracol.
    El pasado 4 de noviembre, Guillermo León Sáenz, mejor conocido como "Alfonso Cano",  máximo líder de las
FARC, fue abatido en una operación desarrollada en el departamento del Cauca (suroeste).
    Como posibles sucesores, información de inteligencia recién difundida señala a Luciano Marín, alias "Iván
Márquez", y Rodrigo Londoño, alias "Timochenko", ambos antiguos miembros del secretariado, comando central de
esa guerrilla.
    El director de la Policía Nacional, general Oscar Naranjo, quien también participó en la entrevista, aseguró que
en todo caso "quien quiera que sea el nuevo cabecilla de las FARC se va a enfrentar a un sistema (militar y policial)
altamente competitivo".
    "El país puede tener la conciencia tranquila de que por la razón o por la fuerza le vamos a dar tranquilidad",
agregó el oficial.
    El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, ha advertido que la presión de las tropas continuará hasta que
este grupo armado ilegal no dé verdaderas pruebas de su voluntad de paz, que conlleven a un proceso de
negociación.
--------------------
BOGOTÁ, 9 NOV (EFE).- Una persecución de más de dos meses por el suroeste de Colombia fue la que condujo a
las fuerzas colombianas de seguridad hasta el jefe máximo de la guerrilla de las FARC, alias "Alfonso Cano",
muerto en combate el pasado día 4, dijo hoy el comandante de las Fuerzas Militares, el general Alejandro Navas.
    La Operación Odiseo, en la que cayó "Cano", supuso el culmen de la acción global contra el líder insurgente,
según explicó el alto oficial en una entrevista con Caracol Radio, Caracol Televisión y el diario El Espectador.
    Navas compareció junto a sus colegas del Ejército, el general Sergio Mantilla; la Fuerza Aérea Colombiana
(FAC), el general Tito Saúl Pinilla; la Armada Nacional, el vicealmirante Roberto García Márquez, y la Policía, el
general Oscar Naranjo, además del ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón.
    En total, las Fuerzas Militares y de Policía intentaron en cinco ocasiones capturar o dar de baja al jefe guerrillero,
agregó Navas, quien detalló de manera somera el plan puesto en marcha para "neutralizar" a Guillermo León
Sáenz, el nombre real de "Cano".
    Los mandos lo pusieron en la mira poco después de que fuera designado comandante en jefe de las Fuerzas
Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), en reemplazo de "Manuel Marulanda Vélez" o "Tirofijo", alias de
Pedro Antonio Marín, fundador del grupo rebelde fallecido el 26 de marzo de 2008, de una crisis cardiaca.
    "Cano", que acumulada entonces una trayectoria de más de 30 años como ideólogo rebelde y ejercía como
coordinador del Bloque Occidental de las FARC, se convirtió a mediados de ese año en el segundo jefe máximo en
las historia de la organización, surgida en 1964.
    El comandante de las Fuerzas Militares indicó que las acciones contra "Cano" se iniciaron en el Cañón de las
Hermosas, zona agreste y de páramos en los Andes del suroeste del país, y que era su refugio tradicional.
    Las operaciones lo obligaron a tomar hacia la cuenca del río Siquila y luego hacia la del río Cambrín, ambas al
norte de las Hermosas y, como el cañón, en el departamento del Tolima.
    La presión lo obligó a desplazarse al departamento del Cauca, previa una acción en la que estuvo a punto de
caer en manos de las tropas, según el jefe militar.
    "En esa ocasión se salvó, pero hubo una buena persecución, y esa persecución dio luces para que la
inteligencia fijara su posición en el sitio donde lo encontramos el día de los hechos, el 4 de noviembre", explicó
Navas.
    "Cano", antropólogo nacido en Bogotá en 1948, murió en unos combates con los que las fuerzas militares
completaron la llamada Operación Odiseo, puesta en marcha a primera hora del mismo día, con un ataque aéreo al
lugar en el que estaba refugiado.
--------------------
CIUDAD DEL VATICANO, 9 NOV (NOTIMEX).- El Papa Benedicto XVI tiene el 'intenso deseo' de viajar a México y
El Vaticano trabaja para concretar esa posibilidad, pero todavía es prematuro hablar de fechas concretas, revelaron
hoy fuentes vaticanas.
    La sala de prensa de la Sede Apostólica declinó confirmar el posible viaje, mientras otras fuentes eclesiásticas
indicaron que el pontífice reaccionó positivamente a las invitaciones que le han hecho diversos obispos de
Latinoamérica.
    El presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) y arzobispo de Tlalnepantla, Carlos Aguiar
Retes, confirmó a NOTIMEX que el pasado siete de octubre, cuando el Papa recibió a la directiva del Consejo
Episcopal Latinoamericano (CELAM), se le invitó a viajar tanto a México como a Colombia.
    Aguiar, presidente del CELAM, estuvo acompañado en esa cita por los vicepresidentes del organismo, Rubén
Salazar (Colombia) y Dimas Lara (Brasil) así como por el secretario general Santiago Silva (Chile) y el ecónomo
Carlos María Collazzi (Uruguay).
    'El primer vicepresidente le expresó nuestro deseo de que visite un territorio de habla castellana, que no sólo
vaya a Brasil sino a otro país', dijo.



    'El Santo Padre no puede dar una respuesta en estos diálogos porque es cuestión de estudio y discernimiento,
pero sonrió favorablemente, eso lo puedo decir', aclaro Aguiar.
    'No le extrañó nuestra petición y nuestro razonamiento: es importante que visite algún país hispanoparlante, sea
en el mismo viaje a Río o en una ocasión anterior. El parece sonreírle, eso me atrevo a afirmar de la reacción del
Papa', agregó.
    Benedicto XVI visitó América Latina en mayo de 2007, cuando estuvo en las ciudades brasileñas de Sao Paulo y
Aparecida, su única estancia en la región.
    Para julio de 2013 existen todas las posibilidades de regresar a Brasil debido a la Jornada Mundial de la
Juventud (JMJ) cuya sede será Río de Janeiro.
    Brasil guarda varias diferencias con el resto de países del área, empezando por el idioma, pues mientras en
suelo brasileño se habla portugués en las demás naciones domina el español, detalle no menor.
    Hasta el momento existen dos invitaciones oficiales de gobiernos para que el líder católico les visite: Cuba y
México, a las que se sumará pronto la de Colombia.
    Según ha trascendido, existen buenas posibilidades de que el Papa anuncie su viaje a México el próximo 12 de
diciembre durante la misa en la Basílica de San Pedro del Vaticano en memoria del bicentenario de las
independencias de las naciones latinoamericanas.
    Aguiar Retes destacó el gesto de cercanía del obispo de Roma al celebrar dicha eucaristía y hacerlo en la fiesta
de Nuestra Señora de Guadalupe, Reina de México y Emperatriz de América.
    'Es un doble signo muy fuerte, primero haber escogido el 12 de diciembre. No cualquier día es igual para
América Latina. Los Sumos Pontífices no suelen celebrar esta fecha en la Basílica de San Pedro y ahora lo hará
Benedicto XVI', agregó.
    'El segundo signo es la finalidad: unirse como Iglesia universal a esta serie de aniversarios en torno a los
bicentenarios de las independencias y expresar la alegría, la solidaridad, la cercanía con las dificultades que viven
nuestros pueblos', añadió.
    'Es como decirnos los tengo en cuenta. Nos llena de consuelo y esperanza', apuntó por último.
--------------------
MONTEVIDEO (AP) _ La Comisión Económica para América Latina (CEPAL) consideró el miércoles “magros'' los
resultados de la reciente reunión del Grupo de los 20 y proclamó la necesidad de una integración más efectiva en
América Latina para enfrentar la crisis internacional.
    La secretaria ejecutiva de la CEPAL, la mexicana Alicia Barcena, disertó sobre la situación financiera global en la
Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI) que forman Argentina, Bolivia, Brasil, Cuba, Colombia, Chile,
Ecuador, Perú, Paraguay, México, Venezuela y Uruguay.
    Considerando las crisis de 2008 y la actual, que “causaron un fuerte impacto económico y social, sus resultados
(los de la cumbre del G20) fueron magros por falta de voluntad... los grandes intereses financieros se están
imponiendo frente a la propia integración europea'', dijo Barcena.
    La secretaria de la CEPAL reclamó “mejorar la integración latinoamericana para más y mejor empleo'' y
consideró que con la ALADI “se puede hacer una revaluación de las alianzas regionales entre  los países y mejorar
nuestro poder de negociación y favorecer así el regionalismo abierto''.
    Barcena dijo que por la crisis europea “existe una desaceleración muy fuerte de crecimiento'' en Latinoamérica y
advirtió sobre posibles problemas comerciales.
    Según los expertos, el retraimiento del comercio mundial es una de las consecuencias de la crisis que podría
impactar a las economías en vías de desarrollo.
    Barcena destacó que este año América Latina crecerá en conjunto un 4,4% pero se desacelerará a un 3,8% en
2012 “como un máximo de crecimiento, lo cual es una desaceleración importante aunque se siga creciendo''.
    La secretaria de la CEPAL destacó que como fruto de una política “progresista en términos sociales'' aplicada en
la última década, la región redujo los niveles de pobreza, pero remarcó que sigue siendo “el continente con la
mayor desigualdad''.
    El secretario general de ALADI, el argentino Carlos Álvarez, admitió que existe “una cuota de incertidumbre de
cómo puede repercutir la crisis de Europa en América latina''.
--------------------
PEKIN, 9 (ANSA)- La directora gerente del Fondo Monetario  Internacional (FMI), Christine Lagarde, advirtió hoy
que la  economía mundial "entró en una fase peligrosa" y alertó sobre el  riesgo de entrar en "una espiral de
inestabilidad financiera" si  los países no reaccionan en forman conjunta contra la crisis.
    "Si no actuamos en conjunto, la economía en el mundo corre el  riesgo de una espiral descendente de la
incertidumbre y la  inestabilidad financiera y colapso de la demanda global", dijo  Lagarde al participar en un foro
financiero internacional en  Pekín.
    Lagarde, quien realiza una visita de dos días a China, dijo  que "la economía mundial entró en una fase peligrosa
e incierta" en una década de crecimiento bajo y desempleo alto".
    "Estamos todos en el mismo barco y nuestro destino será  crecer o caer juntos", advirtió al sugerir que Asia
podría ser  arrastrada por la crisis.



    "En este mundo, cada vez más interconectado, ningún país  puede avanzar solo. Estamos juntos en nuestro
éxito o fracaso  económico", dijo la directivo francesa.
    La directora del FMI realiza su primera visita a China, con  cuyos funcionarios pretende analizar las
consecuencias de la  crisis que afecta a Europa y el rol de China.
    Lagarde dijo que "China necesita una moneda más fuerte", al  tocar un tema ríspido en la agenda bilateral.
    China se niega a apreciar el valor del yuan, como reclaman Estados Unidos y otros países occidentales que
consideran que la moneda está subvaluada para aumentar las exportaciones y  desalentar las importaciones.
    El gobierno chino viene prometiendo aumentar la flexibilidad  del yuan y equilibrar sus intercambios comerciales,
pero las  variaciones recientes de la banda cambiaria han sido marginales.
    China, además, es el primer tenedor mundial de reservas de  divisas con un monto que alcanza los 3,2 billones
de dólares, al  tiempo que es el principal tenedor de bonos del Tesoro  norteamericano.
    "China está sobre la buena vía para reorientar su economía hacia la demanda interior", sostuvo Lagarde.
    Y agregó: "China es un actor clave del G20 y del FMI", del  cual ya es el tercer aportante.   
    Pero advirtió que Asia no está "inmunizada" contra un "contagio" de la crisis que afecta a las potencias
occidentales: "hay nubes oscuras sobre la economía mundial y Asia tiene que  prestar atención", sostuvo.   
    En este sentido, dijo que "ya sea a través del comercio o del  sector financiero, que pueden jugar un papel
acelerador de la  crisis, Asia debe prepararse".
    En la reciente reunión del G-20, Pekín esquivó la posibilidad de aportar divisas al Fondo de Estabilidad
Financiera Europeo (FEEF), una herramienta clave para afrontar la crisis del Viejo  Continente.
--------------------
LONDRES, NOV 9 (REUTERS) - Una ola de pésimos datos económicos y la caótica situación por la crisis de
deuda de la zona euro han convencido finalmente a los economistas de que el bloque monetario va camino a la
recesión, según un sondeo de REUTERS entre 65 economistas divulgado el miércoles.
    Ahora existe una probabilidad del 60 por ciento de recesión en la zona euro, según la mediana de los
pronósticos de los expertos, bastante por encima del 40 por ciento de la encuesta de octubre.
    Aunque podría sonar conservador dadas las cifras empresariales de la semana pasada, que sugirieron que ya se
estaba registrando una alarmante contracción económica, los economistas fueron notoriamente reacios a hablar de
recesión.
    En el 2008, Europa ya había caído en una profunda recesión antes de que la mayoría de los economistas
pronosticara su llegada.
    Incluso Mario Draghi, el nuevo presidente del Banco Central Europeo, superó el consenso de los economistas al
hablar de una "moderada recesión" prevista para fines de año en su primera reunión de política monetaria del
jueves pasado.
    Si ese escenario se ve inevitable, hay posibilidades de que sea mucho peor.
    Los costos de financiamiento de Italia se dispararon el miércoles a niveles que sugerían que pronto podría
necesitar un rescate que Europa no puede costear. Y un acuerdo de rescate a Grecia, clave en la lucha contra la
crisis, todavía pende de un hilo.
    "La zona euro se encamina hacia una recesión", dijo Petter Lundvik, analista de Handelbanken.
    "Ya existe un apretón crediticio, y la gran incertidumbre está estancando la inversión y las compras de grandes
bienes de consumo", agregó.
    No todos piensan en que habrá una recesión, definida técnicamente como una economía que se contrae por dos
trimestres consecutivos. Pero el consenso aún muestra que la economía de la zona euro se encogerá un 0,1 por
ciento en este trimestre.
    De hecho, 21 de 34 economistas piensan que la economía se contraerá en los últimos tres meses del año,
comparado con solo 12 de 41 en el sondeo de octubre.
    En contraste, el panorama económico de Estados Unidos podría haber repuntado ligeramente el mes pasado,
por lo que la amenaza de recesión disminuyó a una probabilidad en cuatro.
    Reino Unido, cuya economía está ligada a la zona euro, enfrenta un creciente riesgo de recesión, hoy en 40 por
ciento.
    UN INFELIZ AÑO NUEVO  
    Economistas recortaron sus pronósticos del 2012 por cuarto sondeo mensual consecutivo. Ahora esperan que la
economía del bloque monetario crezca solo un 0,5 por ciento el próximo año, bastante peor que el 1,6 por ciento
que aguardaban para este año.
    En un reflejo de lo rápido que se oscureció el panorama económico en la unión monetaria, el pronóstico del 2012
es más de la mitad del de septiembre, cuando los economistas preveían un 1,2 por ciento de expansión.
    Dados los débiles pronósticos, se espera que el Banco Central Europeo recorte las tasas de interés de nuevo a
inicios del próximo año, tras la decisión del jueves de reducirlas al 1,25 por ciento.
    Una vez que las tasas vuelvan a sus mínimos históricos del 1 por ciento, los expertos prevén que se mantengan
ahí hasta no antes de mediados del 2013.
--------------------



LONDRES, 9 NOV (EFE).- Miles de estudiantes británicos tomaron hoy el centro de Londres para protestar por el
aumento de las tasas universitarias, entre fuertes medidas de seguridad ante el temor a que se reproduzcan los
incidentes violentos del año pasado.
    Los estudiantes partieron poco después del mediodía de la Universidad de Londres, en el céntrico barrio de
Bloomsbury, para dirigirse al centro financiero de la capital británica, donde centenares de personas acampan
desde hace días en protesta por la crisis internacional.
    La manifestación de estudiantes se inició con un ambiente festivo pese a la masiva presencia de unos 4.000
agentes a lo largo del recorrido.
    Los asistentes a la marcha, que se estima puede reunir hasta a 10.000 personas, portaban pancartas en contra
de los recortes públicos y de la ministra de Interior británica Theresa May, y a favor de un "acceso a la educación
para todo el mundo".
    Las protestas estudiantiles se iniciaron tras el anuncio el año pasado por parte del Gobierno de coalición entre
conservadores y liberaldemócratas de elevar a partir de 2012 el precio de las tasas de ingreso a la universidad
desde las 3.290 libras actuales (3.816 euros) a las 9.000 libras (unos 10.440 euros) al año.
    En noviembre de 2010, las manifestaciones estudiantiles contra los recortes anunciados por el Gobierno de
David Cameron, en las que participaron cerca de 50.000 estudiantes, provocaron graves altercados en el centro de
Londres.
    El ambiente era hoy pacífico en los primeros momentos de la protesta, que durará alrededor de cuatro horas.
    "Estamos en contra de la subida, los estudiantes tendremos que pagar una suma exorbitante al año y muchos se
van a quedar fuera del sistema educativo", señaló a EFE Blat, un estudiante universitario británico.
    Otra estudiante, Laura Fisher, lamentó que muchas familias van a pasar apuros económicos para que sus hijos
"estudien una carrera universitaria y puedan optar a un buen trabajo".
--------------------
FRÁNCFORT (ALEMANIA), 9 NOV (EFE).- El movimiento de indignados se manifestará el 11 y el 12 de noviembre
en la ciudad alemana de Fráncfort, sede del Banco Central Europeo (BCE), para protestar contra el poder de los
mercados financieros y los bancos.
    Occupy Frankfurt, que forma parte del movimiento global contra el sistema financiero, dijo en un comunicado que
la próxima manifestación comenzará en Fráncfort el viernes 11 de noviembre a las 16.00 horas GMT en el centro
de la ciudad (Rathenauplatz) y finalizará en el parque frente a la sede del Banco Central Europeo (BCE) sobre las
19.00 horas GMT.
    Desde mediados de octubre, un grupo acampa en este parque ante este edificio en señal de protesta.
    El sábado 12 de noviembre se unirán a las protestas otros grupos como la red crítica con la globalización Attac,
el grupo organizador de campañas vía Internet Campact y los defensores de la naturaleza de Alemania
Naturfreunde Deutschland con otro acto que comenzará en la estación central de tren de Fráncfort a las 11.30
horas GMT.
    Una cadena humana rodeará el sábado el centro financiero de Fráncfort, donde tienen sus sedes y oficinas los
bancos comerciales.
--------------------
ATENAS (AP) _ Crecían las presiones sobre los principales partidos griegos el miércoles para poner fin a tres días
de ríspidas negociaciones y designar a un nuevo primer ministro que encabece un gobierno interino.
    En los últimos dos días, Europa ha centrado su atención en Roma más que en Atenas ante los crecientes
temores de que la economía de Italia parecía encaminarse por el sendero de Grecia. Existe el temor de que Italia
se está quedando sin tiempo para controlar su deuda soberana y los mercados acusaron el miércoles esa realidad
pese a la promesa del primer ministro italiano Silvio Berlusconi de dimitir, como ha hecho su colega griego George
Papandreu.
    Los funcionarios griegos dijeron que la formación del nuevo gobierno de unidad nacional tomará su tiempo. Los
dos partidos políticos más importantes de Grecia, el socialista PASOK y el conservador Nueva Democracia, son
famosos por su enemistad y raramente han colaborado desde el rechazo de la monarquía en 1974.
    El vocero gubernamental Angelos Tolkas dijo que el nuevo gobierno será anunciado dentro de unas horas, pero
no dio indicios de quién será el nuevo primer ministro. Las declaraciones fueron similares a las del martes.
    “Este proceso es nuevo en el país'', dijo Tolkas al canal de televisión Skai. “Así que creo que tres días en un
lapso razonable para efectuar las consultas y para que cada parte haga las concesiones necesarias''.
    La oficina de Papandreu dijo que el primer ministro habló el miércoles por la mañana por teléfono con el
presidente francés Nicolas Sarkozy y analizó “los acontecimientos en Europa y la eurozona'' así como las
negociaciones para compartir el poder en Atenas.
    Según la oficina de Sarkozy, Papandreu informó al mandatario galo de la inminente formación de un nuevo
gobierno en Grecia integrado por miembros de la mayoría y la oposición.
--------------------
ROMA, 9 NOV (EFE).- El presidente de la República italiana, Giorgio Napolitano, afirmó hoy que no hay ningún tipo
de duda sobre la dimisión del primer ministro, Silvio Berlusconi, una vez que el Parlamento de Italia apruebe las
primeras reformas económicas prometidas a la Unión Europea (UE).



    Mediante una nota, el jefe del Estado afirmó que en Italia no va a haber, en ningún caso, un "prolongado periodo"
de inactividad gubernamental o parlamentaria, después de que la incertidumbre en el mercado secundario llevara a
los bonos italianos a 10 años a superar hoy la barrera psicológica del 7 % de rentabilidad.
    "No existe ninguna duda sobre la decisión del presidente del Gobierno, Silvio Berlusconi, de presentar su
dimisión del Ejecutivo por él presidido. Tal decisión se hará operativa con la aprobación en el Parlamento de la ley
de presupuestos para 2012", afirmó Napolitano.
    "Son del todo infundados los temores de que pueda producirse en Italia un prolongado periodo de inactividad
gubernamental y parlamentaria, siendo, de todos modos, posible, en cualquier momento, la posibilidad de adoptar,
si es necesario, medidas de urgencia", agregó.
    Napolitano justificó de modo explícito su declaración oficial para hacer frente a las "presiones de los mercados
financieros" sobre los títulos de deuda pública italianos, que hoy, dijo, "han tocado niveles alarmantes".
    El presidente de la República italiana explicó que esa ley de presupuestos de 2012, en la que se incluirá la
enmienda con las primeras reformas económicas aprobada ya por el Ejecutivo, será ratificada por el Parlamento
"en el transcurso de algunos días", tras lo que Berlusconi formalizará su dimisión.
    "Se llevarán a cabo entonces inmediatamente y con la máxima rapidez las consultas por parte del presidente de
la República para dar solución a la crisis de Gobierno posterior a la dimisión de Berlusconi", dijo Napolitano.
    "Por lo tanto, en un breve plazo de tiempo o se formará un nuevo Gobierno que pueda, con la confianza del
Parlamento, tomar cualquier ulterior decisión que sea necesaria o se disolverá el Parlamento para dar enseguida
inicio a una campaña electoral que se desarrolle en el plazo más breve posible", agregó.
    Después de constatar ayer que había perdido la mayoría absoluta en la Cámara baja, Berlusconi anunció su
compromiso de dimitir, pero esta promesa no parece haber sido suficiente para los mercados, donde hoy la prima
de riesgo de la deuda italiana se ha vuelto a disparar.
    Por momentos, el rendimiento del bono italiano a diez años llegó a rozar en el mercado secundario el 7,5 %, por
encima del llamado "punto de no retorno", y la prima de riesgo marcó un récord desde la entrada del euro en los
574 puntos básicos.
--------------------
LONDRES, NOV 9 (REUTERS) - Un reporte de la ONU que indicó que Irán trabajó para diseñar una bomba
atómica seguramente provocará más sanciones y dará impulso a una supuesta campaña encubierta de Occidente
e Israel para sabotear las actividades nucleares de Teherán.
    Pero se prevé que ninguna medida unilateral de Occidente apuntará directamente contra el vital sector
energético iraní por temor a profundizar los problemas de la economía mundial o sufrir consecuencias políticas no
deseadas en medio de los intentos de las potencias occidentales por evitar una recesión.
    Y tampoco hay muchas chances de endurecer las sanciones de Naciones Unidas, posiblemente las más
efectivas porque vinculan a toda la comunidad internacional, debido a que los tradicionales apoyos de Teherán
Rusia y China tienen el poder de vetar cualquier resolución en el Consejo.
    Según los analistas, para que esos dos países respalden una profundización de las medidas de la ONU, el
reporte tendría que haber brindado evidencia "concluyente" de que existe un programa actual para construir un
arma nuclear.
    En cambio, el documento de la Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA por su sigla en inglés), aunque
fue considerado como el más condenatorio hasta la fecha y citó "serias preocupaciones sobre las posibles
dimensiones militares del programa nuclear iraní", fue menos categórico.
    Su principal conclusión fue que Irán parece haber trabajado en el diseño de una ojiva nuclear y que la
investigación secreta relevante a la fabricación de armas podría continuar en la actualidad.
    El Gobierno de Barack Obama, presionado por el Congreso estadounidense, podría reclamar sanciones más
estrictas, dijo Trita Parsi, presidente del Consejo Nacional Iraní Estadounidense, una organización sin fines de
lucro.
    "Pero la conclusión es que, si bien un nuevo paquete de sanciones contra el programa nuclear podría ayudar a
demorar el programa, es improbable que cambie su trayectoria", afirmó.
    DIPLOMACIA, "UN CAMINO DURO"  
    Parsi agregó que sanciones indiscriminadas que afecten al pueblo iraní en vez de al Gobierno sólo empeorarían
la situación, refiriéndose a las represalias económicas que sufren los iraníes de a pie.
    "Para resolver el problema, se necesita una diplomacia sostenida y persistente. Pero la diplomacia es un camino
duro de recorrer, porque requiere más capital político y voluntad que las sanciones", sostuvo.
    La república islámica rechazó el reporte de la IAEA.
    "No necesitamos una bomba atómica y (...) la historia demostró que ninguno de los enemigos de Irán saborea la
victoria y la gloria", dijo el presidente Mahmoud Ahmadinejad en Shahr Kord, en el oeste de Irán.
    Algunos analistas creen que la alternativa más promisoria para Occidente es que las naciones que sospechan
sobre el programa nuclear usen el reporte para presionar a favor de que la Unión Europea, Estados Unidos y otros
países impongan límites unilaterales más estrictos.
    Esas medidas acorralarían a los bancos y las compañías de transporte iraníes sin poner a la economía de
rodillas.



    Los expertos estiman que Irán ahora tiene suficiente material poco enriquecido como para crear al menos dos
bombas si eleva el grado de refinación. Israel y Estados Unidos, los dos archienemigos de Teherán, no descartan
una acción militar si la diplomacia no logra resolver la disputa.
    El ministro de Relaciones Exteriores británico, William Hague, advirtió el miércoles que el programa nuclear iraní
está ingresando en una fase más peligrosa y que el riesgo de un conflicto aumentará si el país no negocia.
    Por su parte, su homólogo francés, Alain Juppe, dijo a la radio RFI que Francia planea exigir sanciones sin
precedentes contra Irán.
    "Creo que tenemos que hacer todo lo posible por evitar el daño irreparable que causaría la acción militar",
aseguró.
    Gran Bretaña dijo que está estudiando aplicar medidas adicionales contra los sectores de finanzas, petróleo y
gas y Alemania afirmó que el reporte reforzó las preocupaciones en torno al trabajo nuclear de Irán.
--------------------
TEHERÁN, 9 NOV 2011 (AFP) - Irán está abierto a "negociaciones útiles y positivas" sobre su programa nuclear,
declaró este miércoles un portavoz, tras la publicación de un informe de la Agencia Internacional de la Energía
Atómica  (AIEA) que indica que Teherán ha intentado desarrollar la bomba atómica.
    "Siempre hemos dicho que estábamos dispuestos a mantener negociaciones  útiles y positivas", dijo el portavoz
de la cancillería, Ramin Mehmanparast, a  la cadena iraní Al Alam.
    "Sin embargo, tal y como reiteramos varias veces, la única condición para  garantizar el éxito de las
conversaciones es que iniciemos las negociaciones sobre una base de igualdad y respeto a los derechos de las
naciones", añadió.
    Previamente, el presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, reaccionó afirmando que su país no retrocederá "ni un
ápice" en su programa nuclear, y repitió que  Irán "no necesita la bomba atómica".
    La jefa de la diplomacia europea, Catherine Ashton, envió en octubre una carta a Irán para proponer la
reanudación sin "condiciones previas" de las negociaciones con el grupo 5+1 (Estados Unidos, Gran Bretaña,
Francia, Rusia,  China y Alemania), en punto muerto desde comienzos de año.
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